



Zeitzeugen

Praxisnetz sparte acht Millionen Mark ein (Kieler Nachrichten vom 12. Juli 2000)

Praxisnetz sparte acht Millionen Mark ein

Die über 400 Ärzte, die freiwillig seit 1997 im Regionalen Praxisnetz Kiel zusammengeschlossen sind, haben in den vergangenen zwei Jahren über acht Millionen DM Medizin-kosten gespart. Das haben die Auswertungen der Gesellschaft für Systemberatung im Gesundheitswesen mbH unter der Leitung von Prof. Hans-Heinrich Rüschemann jetzt ergeben.

Die Vertragsärzte aus allen Fachbereichen engagieren sich für eine verbesserte Patientenbetreuung, teilten die Initiatoren von der AOK, der Kassenärztlichen Vereinigung und beteiligter Mediziner gestern mit. Ziel sei es, die ambulante Behandlungsqualität zu verbessern, Doppeluntersuchungen sowie Mehrfachbehandlungen zu vermeiden, die Verordnung von Arzneimitteln gezielter einzusetzen und Krankenhausaufenthalte erst dann einzuleiten, wenn ambulant alle Möglichkeiten ausgeschöpft seien.

Wolfgang Keil und Matthias Seusing vom Praxisnetzvorstand sagten: „Wir waren 1998 zunächst damit beschäftigt, die Netzaktivitäten aufzubauen – vor allem, um den Kollegen in und um Kiel die Teilnahme an 17 Arbeitsgruppen, 24 Qualitätszirkeln und diversen Foren zu ermöglichen. Schon im zweiten Jahr stellten sich Erfolge ein: Eine Reihe von Patienten brauchten wir nicht ins Krankenhaus einweisen, weil wir selbst durch verbesserte Kooperation und Hintergrund-Dienste die Überwachung und Betreuung der Kranken übernommen haben oder ein Kurzzeit-Pflegebett zu Verfügung stand.“

Die AOK, die als einzige Krankenkassen dieses Modellvorhaben unterstützt, hat das Praxisnetz mit rund fünf Millionen Mark gefördert. Durch Beteiligung weiterer Kassen könnten wesentlich höhere Einsparpotenziale erreicht werden, sagte Peter Buschmann, Vorstandsvorsitzender der AOK Schleswig-Holstein: „Die bisherigen Erfahrungen haben gezeigt, dass eine verbesserte ärztliche Versorgung im Kieler Praxisnetz zu einer schnelleren Genesung und einer Steigerung der Lebensqualität führt.“

Klaus Bittmann, Vorsitzender der Kassenärztlichen Vereinigung Schleswig-Holstein, lobte: „Das Praxisnetz Kiel hat gezeigt, dass sich das Engagement der Ärzte und die Förderung der AOK doppelt auszahlen. Sowohl die Qualität der Patientenversorgung als auch die Wirtschaftlichkeit der Behandlungen konnten durch das Netz verbessert werden.“ (La)